EMPRESAS NOTICIA

Dólar favoreció a Ecopetrol en el tercer trimestre

La compañía obtuvo ganancias por \$9,24 billones al cierre de septiembre, las más altas de los últimos 6 años en ese periodo.

Por VIVIANA SUÁREZ L

na divisa estadounidense que empezó a acercarse a los \$3.500 desde agosto, cuando cerró a \$3.477 el día 29 de ese mes, y que desde enton-ces se movió en ese terreno de los \$3.400 y \$3.300 hasta el cierre de septiembre, fue una de las razones que pesaron en los resultados financieros positivos de Ecopetrol.

La petrolera estatal destacó en el informe publicado en la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC), que sus ganancias en 2019, al término del tercer trimestre, ascendieron a 9,24 billones de pesos, las más alta de los últimos seis años. Esto significó un repunte de 3.7 % con respecto a las registra-

das en el 2018.

"Los resultados obtenidos son el reflejo, principalmente, del buen desempeño operativo en todos los segmentos y el posicionamiento comercial de nuestros crudos en mercados que generan mayor valor. Lo anterior, sumado a una mejor tasa de cambio, ahorros financieros asociados al prepago de la deuda y la menor tasa nominal de tributación", destacó Felipe Bayón, presidente de la companía

El menor precio del Brent en los mercados internacionales, el cual pasó de 76 dólares por barril, en el tercer trimestre de 2018 a 62 dólares al cierre de septiembre pasado, se compensó con los factores que señaló Bayón.

Avances operativos

En cuanto a los proyectos



>> ¿QUÉ SIGUE?

PROYECTOS PILOTO DE INVESTIGACIÓN

Con respecto a la disposición del Consejo de Estado de avanzar a una etapa de investigación a través de Proyectos Piloto de Investigación Integral (PPII), recomendados por la Comisión de Expertos, la compañía considera que es una oportunidad clave para evaluar rigurosamente la posibilidad de desarrollar los yacimientos no convencionales en el país. "Este es un paso adelante que se dará con responsabilidad, absoluta sujeción a las normas y disposiciones de las autoridades, así como un profundo respeto por el medio ambiente y las comunidades' destacó Felipe Bayon, presidente de Ecopetrol

que resaltó la compañía como parte de su avance operativo, sobresale en el frente internacional el ingreso al Midland en la cuenca Permian, mediante un acuerdo de inversión con Occidental, para participar en la explotación de yacimientos no convencionales.

Lo anterior le permitiría a la compañía la incorporación de reservas probadas de alrededor de 160 millones de barriles de petróleo e incrementar la producción de forma progresiva hasta el 2027, cuando se alcanzaría una

producción neta que se estima en cerca de 95.000 barri-

N INFORME

Por otro lado, el acuerdo con Shell Brasil Petróleo para adquirir el 30 % en el descubrimiento de 'Gato do Mato' ubicado costa afuera en la cuenca Santos de Brasil. "La compañía Shell reducirá su participación del 80 % al 50 % con este pacto, y seguirá como operador, mientras la francesa Total conservará el restante 20 %. Con esto Ecopetrol profundiza su posición estratégica", recalcó Bayón.

Dichas inversiones están

alineadas con las prioridades estratégicas del plan de negocios 2019-2021, enfocado en el crecimiento de reservas y producción. Las transacciones se realizarán con recursos propios y no se recurrirá a endeudamiento, señalaron.

"Los ahorros en costos operacionales con inversión en mejores tecnologías y factores de recobro mejorado, le han permitido (a Ecopetrol) obtener un posicionamiento de caja para enfrentar retos operacionales con las nuevas inversiones", destacó Raúl Ávila, experto en empresas

Polémica por aval a pesca de tiburones

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

A través de la resolución 350 de 2019, el Ministerio de Agricultura estableció la cuota global de pesca de especies bajo aprovechamiento para el 2020.

La medida causo polémica, ya que autoriza la actividad artesanal de 125 toneladas de tiburón sedoso, y 5,2 toneladas de aleta de esta misma especie, que, cabe aclarar, se encuentra en el libro rojo de peces marinos en Colombia, en el que se cataloga como vulnerable.

Una aclaración importante que se realiza en el documento es que las 5,2 toneladas de aleta provienen de las 125 toneladas autorizadas.

Desde el punto de vista de Federico Maldonado, docente del programa de Biología de la Universidad El Bosque, con esto se "permite el aleteo de tiburones, una práctica cuestionada que consiste en coger al tiburón, quitarle las aletas y devolverlo vivo al mar

No obstante, en un comunicado, el Ministerio de Agricultura aclaró que esa práctica está prohíbida, constituye

y un delito.

Maldonado advirtió que aunque estas cuotas están sustentadas con cálculos de biólogos pesqueros, otro tema que preocupa es garantizar hasta qué punto se cum-plen, "porque es muy frecuente que algunos barcos falsifiquen los datos; dicen que pescaron cinco toneladas de alguna especie, pero realmente fueron 15", ejemplificó.

Luego de la controversia generada, el ministro de Agricultura, Andrés Valencia, aclaró que "la resolución sobre cuotas de pesca se emite desde hace más de dos décadas" y busca evitar la pesca

descontrolada .

RESULTADOS FINANCIEROS DE LA EMPRESA Sólida posición de caja 3T 2019: \$16 billenes 8.91 1.38 Ene-Sep 2018 Ene-Sep Ebitda Margen Ebitda — 23,80 23,90 13,50 918 *Miles de barriles de petróleo equivalente por dia Fuente: Ecopetrol. Infografía: EL COLOMBIANO © 2019. RR (N4)

NOTAS ECONÓMICAS

es la Tasa Representativa del Mercado (TRM) vigente para hoy. El dólar bajó \$2 frente a la jornada anterior.

RECONOCIMIENTOS

FENALCO PREMIÓ A LOS MEJORES DEL GREMIO EMPRESARIAL

En 'La noche de los mejores', Fenalco rindió homenaje a empresas y empresarios con siete distinciones. Entre ellos a José María Acevedo, fundador de Haceb, recibió el de "Gratitud Perenne" Colanta con "Mercurio de Oro", el Grupo Éxito con "Aniversario Especial" y José María Gómez, fundador de Funeraria Gómez, por "Comerciante Distinguido"

PROYECCIONES

BANCOLOMBIA PRONOSTICÓ 3,3 % EN EL PIB DE 2020

El informe de proyecciones económicas para 2020 del equipo de Investigaciones Económicas de Bancolombia, destaca que la variación del PIB pasará de 3,2 % en 2019 a 3,3 % en 2020. "El comercio, los servicios y el sector financiero mantendrán su dinamismo, mientras que la industria y la construcción se acelerarán", señala el análisis del banco.

FINTECH

DAVIVIENDA GANÓ PREMIO EN EE. UU. POR SU INNOVACIÓN

El primer reconocimiento un banco latinoamericano por parte de Plug and Play, plataforma de innovación en Silicon Valley fue para Davivienda. Por su gestión activa en el fortalecimiento del ecosistema fintech, recibió el premio entre más de 65 entidades de 28 países, entre las cuales se encuentran BNP Paribas, Deutsche Bank, US Bank, entre otros.

ENERGÍA

PRODUCCIÓN DE GAS CRECIÓ 18,6 %: LA MÁS ALTA DEL AÑO

El Ministerio de Minas reportó que en septiembre, la producción de gas se ubicó en 1.141 millones de pies cúbicos al día (mpcpd), la más alta en 2019, un aumento del 18,6% en comparación con el mismo mes de 2018 (962 mpcpd) y del 3,25 % frente a agosto (1.105 mpcpd). A septiembre, la producción alcanzó los 1.059 millones mpcpd, 9.96 % más que en 2018.